1º de Mayo ⇒ 2007



HERMANDADES DEL TRABAJO, MADRID

COMUNICACIÓN

IDENTIDAD Y OBJETIVOS

1. FUENTE DEL CARISMA

El carisma de las HHT bebe de la experiencia espiritual de su fundador el siervo de Dios Abundio García Román (1906-1989). Nuestra asociación es servidora del carisma particular con el que el Espíritu bendijo a este sacerdote madrileño encaminado a evangelizar el mundo del trabajo en el seno de la Iglesia diocesana.

Los fundamentos del carisma de Hermandades hay que buscarlos en el choque que surge en el corazón del creyente entre la experiencia cristiana de la paternidad de Dios y la impugnación que ésta recibe por la situación alienante en la que los trabajadores viven su condición de hijos de Dios.

Esta relación dialéctica entre la experiencia de fe por la que un cristiano se reconoce hijo de Dios, investido de dignidad y cuidado por la providencia divina y, a un tiempo, siente en sí y/o en sus compañeros de trabajo, unas condiciones socio—laborales que ignoran su dignidad, contradicen el cuidado divino y alienan su relación con Dios, es el germen a partir del cual comprender la experiencia espiritual que configura la identidad de los miembros de las HHT.

En definitiva el carisma supone un compartir la compasión que siente Jesús, el Hijo de Dios, ante la vejación y el abatimiento de sus hermanos (cf., Mt 9, 35-38) y una participación en su misión por instaurar entre los trabajadores la fraternidad cristiana, que él ha sellado en su Pascua..

2. IDENTIDAD

Hermandades del Trabajo (HHT) es una asociación pública de fieles cristianos de ámbito diocesano, constituida por trabajadores que, en comunión con su Pastor, tiene como finalidad la evangelización de sus hermanos trabajadores, de sus familias y de sus ambientes.

Junto al anuncio explícito del Jesucristo y la promoción social de los valores que dimanan del Evangelio leído a la luz de la Doctrina Social de la Iglesia, la acción evangelizadora de las HHT se desarrolla por la promoción integral de los trabajadores. En nuestra asociación este compromiso social con el mundo del trabajo tiene una doble vertiente.

- Por un lado, desde sus sedes sociales y como expresión de la solidaridad que brota de la fraternidad cristiana, el Centro de Hermandades promueve unas obras y servicios que tratan de desarrollar humana, profesional y cristianamente a sus afiliados y simpatizantes.
- Y por otro, por medio del compromiso de sus militantes en sus ambientes, especialmente en sus centros de trabajo, trata de defender la dignidad de los trabajadores y promover unas estructuras socio-laborales que estén al servicio de sus derechos.

Las siguientes notas definen la identidad de nuestra asociación y marcan el camino de nuestro quehacer de Iglesia en el mundo del trabajo. Las HHT son:

- UN MOVIMIENTO APOSTÓLICO
- UN MOVIMIENTO SOCIAL
- UNA COMUNIDAD FRATERNA
- UNA ESCUELA DE FORMACIÓN

3. MOVIMIENTO APOSTÓLICO

Como Movimiento Apostólico, las HHT es ante todo una comunidad de fe. Sus miembros militantes fortalecen su fe, alimentan su espiritualidad y hacen una lectura de los acontecimientos que envuelven sus vidas en los Grupos apostólicos. Estros grupos son autenticas comunidades cristianas y los principales dinamizadores de la vida del Centro y del compromiso apostólico que los militantes realizan allí donde les lleva la pasión por instaurar el Reino de Dios.

En torno al coloquio (reunión de comunidad) y el cenáculo (celebración eucarística) que se realiza el jueves de cada semana,

los miembros de los Grupos apostólicos desarrollan las siguientes dimensiones de su formación apostólica:

- Una formación teológica capaz de fundamentar la propia fe y de dar razón de la esperanza cristiana a quien la pida.
- Una espiritualidad que, a partir del don bautismal, avive la inserción en Cristo y alimente el celo apostólico.
- Una lectura creyente de la vida que permita reconocer la acción de Dios y poder servir a su acción salvadora.
- Un conocimiento de las condiciones socio-laborales y su valoración a la luz de la Doctrina Social de la Iglesia.
- Una promoción de la honradez y competencia profesional que les haga creíbles entre sus compañeros.

Esta espiritualidad encarnada del militante de Hermandades, además se ve favorecida por unos tiempos fuertes que jalonan el año: retiros trimestrales, ejercicios espirituales anuales, jornadas de formación, etc.

4. MOVIMIENTO SOCIAL

Hermandades no sólo es un movimiento apostólico, también es social. En realidad, es un movimiento apostólico-social, de modo que el anuncio cristiano se realiza sobre la base del testimonio social que se da entre los trabajadores y todo servicio y compromiso social que los militantes dan entre sus hermanos trabajadores va encaminado a hacer significativa la propuesta cristina.

Como hemos indicado más arriba, ésta condición social en nosotros tiene siempre dos vertientes: una de servicios y obras sociales y otra reivindicativa o de exigencia de derechos laborales. Entre los servicios y obras podemos destacar los siguientes:

 El Servicio de Orientación e Información para el Empleo (SOIE) que, en colaboración con Caritas, está llevado por un equipo de colaboradores y coordinado por una trabajadora social, donde se acoge y atiende a unas 20 personas diarias, en su mayoría emigrantes. Desde aquí se les orienta en sus gestiones, se les ayuda en la consecución de algún empleo y en la solución de sus problemas concretos. También se les orienta hacia cursos con vista a una capacitación para el empleo.

- La Asesoría Jurídica, Laboral y de atención Sicológica que prestan su orientación especializada a muchas de estas mismas personas.
- El Servicio de Cooperación Internacional (SERCOIN), desde donde se canalizan las ayudas, tanto de personas como económicas, para llevar a cabo los proyectos que realizan los Centros de Hermandades en 12 ciudades de cinco países latinoamericanos.

5. COMUNIDAD FRATERNA

Célula fundamental en la estructura de nuestra asociación es la Hermandad. En la Hermandad se encuentran, conviven y se acompañan militantes y afiliados, colaboradores y simpatizantes de una misma rama profesional. Las relaciones



fraternas que ahí se establecen son siempre abiertas, como abierta es la fraternidad que brota del acontecimiento pascual de Cristo, y siempre tiene una proyección hacia el exterior, hacia aquellos hermanos trabajadores que todavía no reconocen el amor paternal de Dios.

Como expresión de esta fraternidad actualmente nuestras Hermandades tienen las siguientes preocupaciones:

 La atención a las personas mayores con limitaciones y necesidades. Este grupo de afiliados es uno de los que requieren mayor cercanía y ayuda, sobre todo como apoyo personal y familiar.

- El cuidado humano y espiritual del grupo que nosotros llamamos "orantes y enfermos". Personas que siguen perteneciendo a Hermandades, y que muchas de ellas fueron en su día, militantes y dirigentes, pero cuyas limitaciones, sólo les permiten pedir y ofrecer sus dolores y oraciones por la evangelización del mundo del trabajo y los frutos apostólicos de la organización.
- La atención a las familias obreras. Un Departamento ESPEcífico se encarga de esta misión. En él existe programas de
 educación de los hijos, escuela de padres, análisis e intercambio de ideas sobre problemas de convivencia, educación
 religiosa en casa y en el colegio, etc. Tiene reuniones todos
 los meses, los terceros domingos, y una vez al año convivencia abierta a todas las familias.
- Acogida de los nuevos afiliados donde se les insta a pasar de sus intereses y expectativas a un conocimiento de Hermandades y su carisma, para que pasen a formar parte activa de nuestro Centro.

6. ESCUELA DE FORMACIÓN

Hermandades del Trabajo se obliga, por estatutos, a promover integralmente a los trabadores, tanto en su dimensión humana, profesional, social y religiosa.

Dejando de lado la formación religiosa que hemos tratado más arriba, vamos a indicar, a continuación, como nuestro Centro sirve a las otras dimensiones.

a) Formación humana

 El Departamento de Cultura y tiempo libre ofrece multitud de actividades que vienen a ser un apoyo del desarrollo integral de los afiliados. Promueve actividades de índole cultural (conferencias, visionado de diapositivas, estudio sobre el arte, visitas culturales...), también deportivas y de tiempo libre (excursiones, grupo de montaña...). Acoge grupos de baile y de teatro...

b) Formación Profesional

- Existe un Departamento de Formación Profesional donde, en concierto con la Comunidad autónoma, Caritas y otras instituciones, se imparten cursos de informática, contabilidad, preparación para acceso a la Universidad, idiomas, clases de español para Extranjeros, manualidades y perfeccionamiento de la memoria, etc.
- Además de esto, y a través del SOIE, se ponen en contacto a las personas que se atiende con los cursos que Caritas organiza sobre: habilidades domésticas, cocina, hostelería, electricidad, pintura, fontanería, limpieza industrial, etc.

c) Formación Social

- La Escuela Juan XXIII es un servicio que el Centro de Hermandades ofrece a todos aquellos que tengan interés por formarse teológica. Actualmente participan unas 150 personas que se distribuyen en las cinco asignaturas que la Escuela imparte todos los martes.
- Semana de Doctrina y Pastoral Social que anualmente organiza la Fundación Abundio García Román en colaboración con nuestro Centro de Hermandades. En estas semanas se tratan los temas de actualidad que afectan directamente a la evangelización de los trabajadores.
- Jornadas de preparación para el 1º de Mayo, sobre los derechos humanos y la inmigración. En estas Jornadas se tratan a modo de monográficos temas sociales que afectan a los derechos de los trabajadores y a las condiciones sociolaborales en las que desarrollan su vida y actividad.

"UNOS POR OTROS Y DIOS POR TODOS"

1º de Mayo ⇒ 2007



Rafael de Riego, 16 – 3° Izda. – 28045 Madrid Telf.: 915 276 661 / Fax: 915 309 485 E-mail: dpobrerama@wanadoo.es http://www.archimadrid.es/depot